

Musikschule auf Reisen – zu Besuch im Schulhaus

Die Musikschule Luzern kommt mit dem Musikwagen in das soziokulturelle Umfeld der Kinder, um musikalische Samen zu säen, Interesse zu wecken und die Musikschule bekannt zu machen. Als Aufhänger dient der Musikwagen des Luzerner Sinfonieorchesters, welcher als Bühne nutzbar ist.



Vision

Kinder sollten die Musikschule für drei Tage als Teil ihres soziokulturellen Umfeldes erleben und dabei Interesse am Musizieren finden. Der Wagen des Luzerner Sinfonieorchesters ist dabei Aufhänger, Zentrale und Bühne zugleich.

Ziele

Als Teil ihres Schulalltags erleben die Kinder im Rahmen verschiedener Aktivitäten Musik mit allen Sinnen und erhalten einen bleibenden Eindruck. Es

sollen Erfahrungen für die Schulentwicklung gesammelt werden und entsprechende Rückmeldungen erfolgen. Darüber hinaus werden persönliche Kontakte zur Volksschule geknüpft und bestehende intensiviert.

Erfolge

Aufgrund der grossen Nachfrage durch die Schulhäuser ist bereits die vierte Durchführung des Projekts geplant. Umso mehr, da aus den besuchten Quartieren mehr Musikschüler verzeichnet werden können. Es konnten neue Kontakte geknüpft, Informationen vermittelt und weitere Projekte installiert werden. Mit Blick auf die Schulentwicklung wurden wertvolle Erkenntnisse gewonnen.

- Das Projekt wurde im Schuljahr 2014/2015 als Kooperation der Musikschule Luzern, des Luzerner Sinfonieorchesters und der Volksschule erstmals durchgeführt.
- Die Musikschule Luzern stellt ihre personellen Ressourcen und das Luzerner Sinfonieorchester den Wagen kostenlos zur Verfügung. Weitere anfallende Kosten trägt die Musikschule.
- Ein Team von rund 20 Personen der Musikschule Luzern führt die Aktion in Schulhäusern aller Quartiere der Stadt Luzern mit 100 bis 160 Kindern und ihren Lehrpersonen durch.
- Das Budget für Transport und Material beträgt rund CHF 1000 pro Durchführung.